

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIOS DE LA SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo mensual
DE LA CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA
UNA Y MEDIA PESETAS AL MES EN MADRID
PROVINCIA, TRIM. 6; ULTRA Y EXTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID, FACTOR, NUM. 5

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
se reciben exclusivamente en esta adm.
nistracion y en las oficinas de la Sociedad
General de Anuncios, Cármen, 18, piso.
PRECIO DE LA VENTA POR MAYOR
UNA PESETA 30 NUMS

AÑO XXXIX NUM. 11116

TERCERA EDICION

Madrid, Martes 4 de Setiembre de 1888

DE LA NOCHE

OFICINAS: FACTOR 5.

A LOS SORDOS

Una persona que se ha curado de sordera y ruido de oídos que padecía durante 22 años, usó un remedio sencillísimo, envió su descripción gratis a quien lo desee. Diríjase al Sr. Nicholson, Cármen, 24, Madrid.

RODRIGUEZ, 3, ALCALA, 3,

Participa a su clientela el traslado de su casa a la de Espoz y Mina, 17, pral.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

La GACETA de hoy publica las siguientes disposiciones:
GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto creando, en su titulación del Consejo penitenciario, una Junta superior de consejos.
Otro creando, en sustitución de las juntas económicas, en todas las poblaciones donde exista establecimiento penal, una Junta local de prisiones.
FOMENTO.—Real decreto promoviendo a inspector general de segunda clase de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, al jefe de primera clase D. Luis Sainz y Gutiérrez.
Real orden dejando sin efecto las elecciones celebradas en 20 de mayo último, para la designación de vocales de las juntas de distrito de primera enseñanza de esta corte, y dictando reglas para que se verifiquen otras el día que señala la dirección general de Instrucción pública.
Otra aprobando el proyecto formado para las obras de reparación de la iglesia de Santa María de Calatayud, y disponiendo que se ejecuten por administración.

LA AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS:

Santa Cruz de Tenerife, 3.
(Por el cable de la compañía Nacional Española).
El doctor Simony, catedrático de la Universidad de Viena, ha permanecido 20 días en la cima del pico de Tenerife haciendo importantes estudios científicos.
De su regreso dijo anoche en Orotava una detenida conferencia sobre el resultado de sus curiosas observaciones.

Lisboa, 3.
Las Cortes se han reunido hoy en sesión extraordinaria para recibir al príncipe regente el juramento que la Constitución preceptúa de guardar fidelidad al rey y de devolverle el gobierno del reino en cuanto regresase al mismo.
La coronación se ha efectuado con la solemnidad que reclama.

Tolon, 3.
Todos los torpederos han regresado al puerto; algunos de ellos serán inmediatamente desarmados.
El baile ofrecido por la municipalidad a los oficiales de la escuadra española, que debía verificarse el día 12 se celebrará el 8, pues a consecuencia de órdenes recibidas de su gobierno, la escuadra española debe hacerse a la mar el día 10.
El buque portugués irá a Génova a las órdenes del rey D. Luis.
La fiesta promete ser muy brillante, habiéndose repartido 1000 invitaciones para la misma, siguiendo el deseo de Mr. Floquet, quien pagará también los gastos de una representación gratuita que se ofrecerá en el Circo a los tripulantes de las marinas española y portuguesa.

Berlin, 3.
En la noche del sábado al domingo la policía efectuó numerosos registros en las casas de muchos socialistas.
Circula el rumor de que fueron descubiertas varias bombas explosivas.
San Petersburgo, 3.
Ha regresado el emperador a esta capital.

Dice anoche *La Epoca* que los gabinetes de Europa, incluso el de la república de Francia, se han acogido a la protección como único recurso capaz de salvar la agricultura y la industria, y ahora mismo el presidente de los Estados Unidos, Mr. Cleveland ha declarado la guerra comercial al Canadá empleando las armas del proteccionismo.

Consultadas personas competentísimas de Barcelona sobre los envenenamientos ocurridos por haber comido uvas de las cepas tratadas con el sulfato de cobre para combatir el mildew, han contestado resueltamente que los tales envenenamientos son suposiciones, y habladurías, porque es tan mínima la cantidad del sulfato de cobre que puede encontrarse en un racimo, que no podría causar daño ninguno; pero si se quieren llevar al extremo las precauciones, basta lavar el racimo que se va a comer en un vaso de agua para que se desprenda si hay alguna partícula de sulfato en los granos.

Mañana 5, saldrá de Madrid el correo para Filipinas que conducen las mensajerías marítimas francesas.

Con motivo de una supuesta conferencia política que se dice celebrada en la Moncloa por los Sres. Moret, Puigcerver y Canalejas, los periódicos conservadores fabrican una novela en que se presenta a los ministros de procedencia democrática dispuestos a declarar la guerra a sus colegas que proceden de la derecha, porque aquellos suponen a éstos dispuestos a reaccionarse en cuestiones económicas, hasta el punto de declararse proteccionistas intransigentes.

Ni ha existido tal conferencia, ni en el seno del gabinete existe ni ha existido nunca dualismo, ni en cuestiones económicas, ni en ninguna otra de gobierno.

Al *Daily Chronicle* le telegrafían desde Madrid toda una novela sobre trabajos y componendas para conseguir que D. Jaime, el hijo mayor de D. Carlos, se case con la princesa de Asturias.

Volvemos a repetir que todos estos rumores carecen en absoluto de fundamento.

Copiamos de *El Día*:
«Llega a nuestros oídos la noticia de que el Sr. Canalejas, sin encomendarse a ningún santo, ha suscitado una real orden poniendo término a una irregularidad que parecía eterna, porque nadie recordaba ya cuando tuvo principio, y todos creíamos que no tendría fin. Nos referimos a la provisión de escuelas públicas vacantes en Madrid. Más de sesenta hay, según nos informan, que están desampañadas internamente; muchas no tienen profesor con título; alguna lleva diecisiete años de interinidad; apenas se encuentra concejal que no tenga su maestría interina, o diputado provincial que no proteja maestro del mismo carácter; las reclamaciones para que se proveyeran por concurso u oposición las vacantes, eran inútiles; siempre tropezaban con los ediles protectores de la interinidad definitiva.
El Sr. Canalejas ha puesto término al abuso de una pluma, mandando que se provean inmediatamente por oposición.»

Ayer tarde falleció, víctima de una aguda y rápida enfermedad, nuestro que-

rido amigo el tan laborioso como instruido y digno jefe del ejército D. Pedro Hernández y Raimundo, coronel graduado comandante de infantería y director de *La Ilustración Nacional*.

Escritor correcto y de erudición vastísima, deja el Sr. Hernández valiosos trabajos literarios, publicados unos, como la *Historia militar de España* é infindad de notabilísimas biografías de generales de nuestro ejército, y otras obras que tenía en preparación cuando la muerte tan rápidamente arrebató su vida.

Su carácter bondadoso y su clarísimo talento le habían proporcionado innumerables amigos que, como nosotros, sienten con toda su alma tan irreparable pérdida, y se asocian al intenso dolor que embarga a la familia del que en vida fué un perfecto modelo en el cumplimiento de todos sus deberes.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Cádiz, 3 (7:50 t).
Rafael Calvo está gravísimo, hasta el punto de desesperarse de salvarle de la hemorragia varicelosa que sufre. Se ha tenido una junta de médicos; la función del teatro Principal se ha suspendido, y a la puerta del hotel de Cádiz véense numerosos grupos interesándose por el gran actor, que agoniza.—*El correspondiente*.

Barcelona, 3 (11:40 n.).
Se ha inaugurado el alumbrado eléctrico en el palacio de la Industria y sección marítima de la Exposición, habiéndose hecho la instalación en el arsenal civil.

Llegan numerosos forasteros, hallándose llenos los principales hoteles.—*Illescas*.

Barcelona, 3 (11:50 n.).
En el muelle de Atarazanas riñeron Ramon Díaz, portero del teatro Calvo-Vico, y Francisco Lopez, camarero de vapores, ambos malagueños, y que tenían anteriores resentimientos.

Lopez, armado de revolver y cuchillo, y Díaz, de una faja de extraordinarias dimensiones, se acometieron furiosos, siendo impotentes los guardias para separarlos.

La guardia del cuartel de Atarazanas consiguió apoderarse de ambos combatientes, gravemente heridos, por lo que uno fué llevado a la casa de socorro y el otro al hospital.—*Illescas*.

El teatro Martín ha sufrido completa transformación.
Indudablemente es hoy entre los teatros pequeños de Madrid el que reúne más seguridad y más comodidades para el público y el de más elegante aspecto.

El espacioso vestíbulo, profusamente iluminado, tiene a cada extremo una amplísima escalera que conduce a los pabellones y galerías.
Han desaparecido las plateas y solamente butacas con desahogados pasillos ocupan la sala.

Todo ha sido decorado con esquisito gusto y los aparatos de la luz eléctrica, única que tiene el coliseo, son tan sencillos como elegantes.
Todos los palcos tienen un timbre eléctrico que en un cuadro colocado en el pasillo marca el número de la localidad, con objeto de que instantáneamente se ponga a las órdenes de los espectadores que lo soliciten uno de los niños ordenanzas que la empresa tendrá a disposición del público durante la función.
Los Sres. Bussato, Bonardi y Fernandez Ama-

lio han pintado el telón de boca y decoraciones nuevas.
La empresa cuenta ya con obras de reputados autores, y todo anuncia una brillante temporada para el nuevo teatro Martín.

Con un lleno completo se verificó anoche en el circo de Price el debut del norte americano Mr. Leo que en su sesión de ventriloquia estuvo admirablemente combinando de un modo especial la conversación entre distintos sonidos de voces de personas que representaba; por su mérito es digno de que el público concurra por lo menos una vez a presenciar su trabajo. Los hermanos Lang, escéntricos, fueron recibidos por los concurrentes con nutridos aplausos y llamados varias veces a la pista.

Las líneas telegráficas de Andalucía funcionaban anoche con retraso a consecuencia de las tormentas que han descargado estos días en aquella zona.

Es probable que en el mes próximo vengán a Madrid con Licenz, los embajadores españoles de París y de Roma por algunos días.

DE LA CORTE nos telegrafian:

San Sebastian, 3 (11 n.).
S. M. la reina con las infantitas y el infante D. Antonio presenciaron esta tarde el partido de pelota, al que asistió gran concurrencia. Ganaron el Manco y Portal, contra Belouqui y Ozoro.

Mañana por la tarde se verificará una excursión marítima a Fuenterrabía, habiendo invitado la reina a varias familias aristocráticas. Por la noche asistirá la corte a la función del teatro Principal.—*Aguilar*.

No es cierto que el Sr. Martos haya escrito a Madrid una carta hablandole de la conveniencia de aplazar las inteligencias políticas con el general Lopez Dominguez. El Sr. Martos, las desea vivamente y cuanto antes puedan hacerse, y ni sobre ese asunto en el cual mantiene antiguas opiniones ni sobre ningún otro ha escrito carta política alguna a Madrid desde hace mucho tiempo.

Algunos periódicos han lanzado la especie de que para lograr las economías anunciadas, pensaba el ministro de Hacienda suprimir las plazas de ordenadores de pagos.

Podemos afirmar que las reformas del señor Lopez Puigcerver no son concretamente conocidas en estos momentos.

Ayer tarde se inició un fuego en los almacenes de mercancías de la estación del ferrocarril en Arévalo que pudo ocasionar grandes pérdidas; pero fué sofocado pronto.

Según telegramas oficiales, en Moron (Sevilla) y Vélez-Rubio (Almería) las tormentas de ayer tarde han destruido por completo las cosechas.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Paris, 3 (6:30 t).
Los viñedos se encuentran aun muy atrasados, pero con el buen tiempo que se disfruta puede esperarse todavía una buena cosecha. Los negocios de vinos muy restringidos.
En Burdeos poca demanda de vinos es-

tranjeros, los precios inalterables, y de las llegadas, poco numerosas, la mayor parte son de tránsito para puntos del interior.

En Argelia se está haciendo la vendimia y las esportaciones que siguen disminuyendo, se calculan en unos 2000 hectolitros por semana.

Tolon, 3 (5:45 t).
La fragata portuguesa, escuela de aspirantes, *Reina de Portugal*, ha llegado a este puerto. El *Vasco de Gama* salió a las salidas de Heres para asistir a las maniobras francesas.

Roma, 3 (5:30 t).
El emperador Guillermo ha escrito una carta a S. S. Leon XIII, esponiéndole los motivos de su viaje a Roma y el deseo de saludarle en el Vaticano.

Permanecen secretas las formalidades que han de observarse en la visita.
Havre, 3 (5:30 t).

Ha sido detenido en esta hoy por la mañana, Altamayer, famoso estafador, a quien desde hace dos años buscaba la policía.

Comentando *El Noticiero* lo que hemos dicho acerca del viaje a Barcelona del señor Cánovas del Castillo, se espresa anoche así:
«LA CORRESPONDENCIA ha sido bien informada, y en efecto, tal es el alcance y significación verdadera de la visita a Barcelona de nuestro ilustre jefe, el Sr. Cánovas del Castillo. Cumplo a nuestro deseo el hacerlo así constar, siquiera no sea más que para que nuestro silencio no pueda ser interpretado como perplejidad producida por una revelación que no lo es para nosotros, y de la que quizá habrían querido sacar partido para sus fines, los que se han empeñado en señalar un divorcio que no existe, a Dios gracias, entre el Sr. Cánovas del Castillo y la prensa conservadora.»

El director general de Administración ha sido invitado para tomar parte en las tareas del congreso Jurídico que ha de celebrarse en Barcelona, al cual no le será posible concurrir por impedírselo las apremiantes obligaciones de su cargo.

El Sr. Pacheco celebra estos días largas conferencias con el señor ministro de la Gobernación, con el fin de estudiar y plantear las reformas que por iniciativa del Sr. Moret han de llevarse a cabo muy pronto en aquel departamento.

Ayer tarde fué conducido a la casa de socorro del distrito de Buenavista un sujeto llamado Manuel Bardano y Lopez carretero, para ser curado de una herida grave que tenía en el lado derecho del cuello, ocasionada por un buque que iba unido a la carreta que dicho sujeto guiaba.

Por disposición facultativa pasó el herido al hospital de la Princesa, donde anoche seguía en bastante mal estado.

Francisco Narciso, de oficio costero, fué a las cinco y cuarto de ayer tarde a visitar a un hermano suyo que vive en un tejár del barrio de los Cuatro Caminos, próximo al pueblo de Tetuan. Hecha la visita, se retiró dicho sujeto con propósito de dirigirse a Madrid. A pocos pasos de la casa de su hermano encontró Narciso a varios amigos, y después a dos individuos de la ronda volante de consu-

sa alegría: ¡Gontran la amaba todavía! y después una angustia horrible; ¡acaso no estaba todo concluido entre los dos?

Ignoraba el día y la hora escogida por la princesa Belladonna para presentarse en casa del conde; pero había escrito su carta al azar, para desahogar su dolor, sin saber cuándo ni cómo podría enviarla a su destino.

En cuanto su carta llegó a manos del criado de confianza del conde, en cuanto estuvo segura de que llegaría a quien estaba destinada, experimentó una especie de calma relativa.

Toda acción ejecutada procura esa desalteración momentánea de los nervios.

Luego aquella carta que iba a leer, que estaba leyendo, era un lazo, algo de ella que estaba con él. Ya no había entre ellos la completa ausencia, el triste y duro alejamiento, la ruptura absoluta.

Durante el resto del día, contó las horas y los minutos hasta las doce de la noche.

Gontran de seguro la contestaría. ¡Era imposible que no la contestara! Por más que dijera su madre, el conde la amaba... Debía echarla de menos, estar inquieto, ansioso y deseársela por poco que fuera.

A medida que se iba acercando la media noche, su corazón latía, todo su ser se estremecía como en otro tiempo, cuando daba la hora de sus primeras citas en el bosque.

Había aparentado que se acostaba a las diez, pero en cuanto juzgó que todo el mundo dormía en la casa, se levantó, se vistió y se asomó al balcón a pesar del frío que hacía, latiendo su corazón a cada ruido de carruaje que se acercaba al hotel, que pasaba por delante, que podía traer a Gontran... y que no se detenia; porque ya su imaginación había trabajado de tal modo, que no era Justin trayendo una carta y lanzándola por encima de la tapia a quien esperaba, sino al mismo Gontran.

Dieron las doce, luego la una. Odeta tritaba en su ventana sin notar lo siquiera.

A las dos de la madrugada, medio loca de ansiedad, bajó a paso de lobo al patio diciéndose: «Justin debe haber venido; habrá arrojado la contestación como yo le había dicho, envuelta en una piedra, y no lo debo haber oído. Soy una loca... he debido pensarlo antes. He perdido dos horas inútilmente.»

Una lluvia menuda y helada estaba cayendo hacia un buen rato. Odeta salió sin nada a la cabeza.

Durante un cuarto de hora estuvo andando a tientas, con la lluvia que humedecía sus vestidos, los pies mojados por el agua, buscando la carta a través de la oscuridad y sin encontrar nada.

Por fin subió a su cuarto, en donde había apagado la luz para que no sospecharan que velaba, y entró en el calado hasta los huesos, para volverse a poner al balcón.

—Debe haber una carta en el patio—se decía maquinalmente.—La oscuridad me impide el verla, voy a esperar a que sea de día.

Al amanecer aun estaba allí. Cuando hubo ya bastante luz bajó de nuevo y comenzó otra vez sus pesquisas

el sentimiento de ese agudo odio pronto borrado todas las demás sensaciones.

Lo que le humilló profundamente era que aquella mujer se hubiese atrevido a darle una lección, a él... cuyo desden y desprecio de los demás formaban, por decirlo así, la idiosincrasia de su carácter, hecho todo de orgullo.

¡Y había podido aquella bribona atreverse siquiera a proponerle un matrimonio con su hija!

No era posible ni aun ofenderse... era tan grotesco que no merecía sino reírse de ello.

Y Gontran, en efecto, se echó a reír... algo nerviosamente en honor a la verdad.

Lo cierto era que había perdido a Odeta para siempre, sin que él lo consintiera... esta era su derrota.

Pero la joven le amaba, según le había dicho la madre, hasta el punto de poderle costar la vida aquel amor... esto era el bálsamo para su herida.

Hubiera sufrido mucho más, se habría afectado é irritado de otro modo, si aquella chiquilla de la que se había ocupado seriamente, hubiese podido olvidar, y permanecer insensible al honor que la había hecho de deshonrarla.

Salvada la vanidad, lo demás no importaba; por lo menos lo creía ó quería creerlo.

Tocante a las amenazas... Gontran reflexionó sobre esto Gontran reflexionó un momento. Habían sido proferidas con un acento de resolución tan salvaje, y una aparente seguridad tan completa; además, la princesa Belladonna era una mujer de una energía tan rara y tan implacable; generalmente se temía tanto su odio, sabiendo que era de las que no retroceden ante nada para vengarse y se citaban tantas pruebas, algunas de ellas bien poco tranquilizadoras, que el conde se preguntó, que es lo que podía haber de grave ó peligroso en ellas.

Gontran había tratado demasiado a las mujeres, para ignorar que el odio de una mujer siempre es temible, que las mujeres siempre hallan recursos tan infinitos como imprevisibles para herir y atormentar al que quieren resueltamente hacer daño, y si se hubiese tratado de una mujer de su categoría y de su mundo, hubiérase preocupado por más que no sabía por qué fado podía ser vulnerable... ¿pero la princesa Belladonna qué había de poder hacer contra el conde de Malvoix?

Sobre su corazón no tenía más medios que el separarle de Odeta y ese no era motivo suficiente para hacerle transigir. En cuanto a su fortuna no podía tocar a ella, ni perjudicarle tampoco respecto a su posición en la sociedad.

¿Que hablaría mal de él? ¿Qué le importaba! Saliendo de sus labios los dardos no llegarían hasta él.

Podría acusarle de haberse portado indignamente con Odeta? ¿Que había seducido y deshonrado a su hija? Que la había prometido casarse con ella, que la había embriagado con champagne... y que ella se moría de amor?

Entonces se reírían de la madre, no compadecían a la hija y le envíanían a él.

—¡Vamos!—se dijo.—Arrebatos de mujer de mal tono... injurias cortesanas... Aunque la mona se vista de seda, mona se queda; amenazas vanas de una rabia impotente... Yo quedo perfectamente y... ¡que se vaya al diablo esa madre, que es una mujer perdida y quiere representar el papel de *Rigoleto* hembra!

Y como se hacía tarde, Gontran llamó a su criado para que le ayudara a vestir.

Justin fué quien entró.

En su rostro, generalmente impasible, había algo de extraordinario y como satisfecho.

Gontran no lo notó siquiera.

—¡Ah! ¡ah!... ¿estás así, hombre habil?—dijo el conde, burlándose.—No era a vos a quien llamaba.

—Dispénsame el señor conde...—repuso Justin con voz digna y tranquila.

—¡Sois un torpel—prosiguió su amo, que se alegraba de poder descargar su ira sobre alguien.

—Señor conde... ¿quién podía prever?...

«A mí no me conocen ni me ven sino cuando me conviene»—decías.—No sois más que un tonto y un gaseón, excepto la alegría. He bastado el portero de la señora de Curgis, ó cualquier mozo de cordel, para destruir vuestras sabias y profundas combinaciones.

—Todo el mundo hubiera caído en el lazo señor conde.

—Pues bien; quedaos en él. Ya no estás a mi servicio. Traeré a mi lado a ese bueno y excelente José...

—¡Al señor José!—repitió Justin con voz trémula.

—Veo que le conocéis. Es el Justin de ese loco de baron, y éste os aseguro que nunca se ha dejado derrotar. ¡Me costará caro... pero a lo menos vale lo que cuesta!

Una oleada de sangre enrojeció el pálido rostro del señor Justin.

—El señor conde hará mal!—repuso con la respetuosa firmeza de un alma altiva y no apreciada.

—¿Qué decís?—preguntó el señor de Malvoix levantando la cabeza.

—Yo soy quien ha educado al señor José, y aun no se desdén, en los casos difíciles, de venir a solicitar mis consejos.

—Pues bien; en adelante, vos se los pediréis a él.

—El señor conde no me conoce!

—¿Habeis sido vencido como un niño, ó no?

—Sí... y no, señor conde.

Gontran le miró.

—Si el señor conde permite que me explique podrá juzgarme y sentenciarme con equidad. He sido vencido, puesto que la señora de Curgis ha sabido y seguido mis pasos, es cierto; pero eso consiste en que tiene a su servicio hace ocho días, ni una hora más, cosa que yo ignoraba, a un antiguo servidor del señor conde... que le dejó para marcharse a casa de la princesa...

—¿Quién es?

—¡Luis!

—¡Calle, calle!—dijo el conde.—Eso es un

el misterio de Cultura

mos, llamado uno de estos Isidro Casti- llo, apodado Barba. El otro, empleado de la ronda, es cono- cido por el sobrenombre el Cano. Detuvieronse un momento todos para conversar, y luego decidieron continuar juntos el camino. Gente de buen humor, comenzaron la broma y los chistes. Los del Barba á Narciso eran, al parecer, un poco fuertes; pero el cesterero los sufría pacientemente, contestándoles con otros que á él le parecían adecuados al ataque. Pero todo en la mayor armonía, y sin que ninguno de los que componían el cuadro creyese que las palabras malsonantes que entre uno y otro se cruzaban pudieran llegar á exasperar los ánimos. El Barba siguió la broma un rato; pero ya cansado de aguantar lo que le decía su amigo el cesterero, se dirigió á él de arriba, y le dijo en alta voz: —Has de saber que tengo dos tiros pa- ra ti. Y en el acto apuntó con la carabina á Francisco Narciso, le disparó el arma, y la bala le entró al desgraciado cesterero por la nuca, saliéndole por la cara. Narciso cayó muerto. Junto al grupo pasó, cuando acababa de cometerse este crimen, un sujeto de oficio turberero, llamado Carlos Colín Ramos. Este, conmovido é indignado al propio tiempo por el delito, reprochó por su conducta á los que no lo habían evitado. Entonces el compañero del Barba, apodado, como hemos dicho, el Cano, se dirigió á dicho sujeto y pronunció estas palabras: —Tambien habrá para ti. El Cano apuntó con su carabina á Carlos Colín y le disparó el arma, penetran- do la bala en el cuerpo de aquel desdicha- do. Cayó bañado en sangre, herido de mu- cha gravedad. El ruido de los disparos y los ayes de dolor del herido llevaron al sitio del suce- so á muchos vecinos, al alcalde del bar- rido D. Nicolás Pernas, que fué el primero que llegó, y á varios individuos de la guardia civil. Al ver á estos el Barba y el Cano lu- yeron por camino distinto y opuesto. Los guardias les siguieron, y varios ve- cinos condujeron al herido tendido so- bre una escalera á la casa de socorro del distrito del Hospicio, donde poco despues del anochecer quedaba con pocas esperan- zas de vida. Cuando se estaba comentando el doble crimen, llegó la noticia de que en un fi- lato habían sido detenidos dos individuos de quienes se sospechaba fueran los auto- res de los delitos. La gente, formando compacta masa, se dirigió al fiato en actitud hostil á los detenidos. «¡Matarlos!» exclamaban las mujeres. «¡Arrastrarlos!» «¡Asesinos!» «¡Ca- nallas!» Los guardias civiles tuvieron que con- tener las iras de la multitud, que quería tomarse la justicia por su mano. A primera hora de la noche se forma- ron grupos en además de hacer un escar- miento con los vigilantes de consumos compañeros del agresor. El señor alcalde interino dió aviso al gobierno civil del estado de excitación en que se hallaban aquellos vecinos, é inme- diatamente mandó el Sr. Aguilera once parejas de guardia civil de caballería y otras tantas de infantería, personándose el mismo al poco rato en el lugar de la ocurrencia, ordenando despejar la carre- tera. A las nueve y media de la noche fué de- tenido por el inspector Sr. Zabala, Basilio García (a) el Cano y llevado á la casa de socorro, lo reconocido el herido como su asesino. El otro agresor parece que huyó por el camino de El Pardo. Los días 7, 8 y 9 del presente se cele- brarán en Chiva solemnes fiestas en honor de la patrona la Virgen del Castillo.

En breve comenzará á publicarse en Va- lliadolid el periódico festivo *El Tío Pico*. En Algeciras ha visto la luz pública otro periódico titulado *El Campo de Gi- braltar*. El Sr. Pi y Margall será recibido á su llegada á Barcelona por muchos de sus correligionarios. Estos le obsequiarán con una velada li- teraria, que probablemente se celebrará en el teatro Principal; un banquete, al que se cree concurrirán más de 900 personas; una gran serenata por todas las socieda- des corales euterpenses, y una gira cam- pestre que tendrá el carácter de manifes- tación. No se tiene noticia alguna de que antes de ir á dicha ciudad piense el Sr. Pi y Margall dirigirse á París y mucho menos de que trate de conferenciar con el señor Ruiz Zorrilla. Mañana se reunirá en el Ayuntamiento la Junta municipal, á las nueve de la ma- ñana. Parece será obsequiado en Vigo con un banquete el Sr. Salmeron. Ha sido invitado á las fiestas de coro- nación de la Virgen de la Merced en Bar- celona, el vicario general de la orden mercenaria, que reside en Roma. Circula con insistencia el rumor de que terminada la Exposición de Barcelona se habilitará el Hotel Internacional para administración de Correos y Telégrafos. La *Epoca*, de acuerdo con noticias que adelantó LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, dice al reproducirlas que el viaje del se- ñor Cánovas á Barcelona no es una mani- festación política, sino un tributo de con- sideración á Cataluña. Perfectamente, *La Epoca* está bien inspi- rada. La prensa de Búrgos ha iniciado una suscripción en favor de las familias del muerto y heridos con motivo de los suce- sos de Gamonal. Se encuentra enfermo de alguna grave- dad en Barcelona el teniente general don Federico García de Araoz. Según datos recibidos de las capitales, que no pudieron ser incluidos en el parte anterior, anteaayer llovió en Almería, Murcia, Alicante, Albacete y Granada; y según los recibidos hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Valencia, Murcia, Castellón, Barcelona, Soria, Guad- alajara, San Sebastian, Huelva, Pam- plona, Lérida, Zaragoza, Toledo, Logro- ño, Cuenca, Teruel y Alicante. Faltan datos de Albacete, Granada, Al- meria, Jaén, Málaga, Palma y Tenerife. La temperatura máxima á las nueve de la mañana fué de 25¹ en Palma, la míni- ma de 11⁷ en Soria. Dicen de Santander á *El imparcial*: «Se está organizando aquí un banquete en honor del Sr. Gamazo, para cuando regrese de Alemania, en señal de gratitud por el interés que ha tomado en favor de las clases contribu- yentes de todo el país. Entre los promovedores del banquete hay varios comerciantes. Trátase de dar á esta manifestación carácter local, excluyendo toda idea política, á fin de que puedan tomar parte en el banquete todas las clases sociales.» A propósito del meeting de Borjas Blan- cas, dice anoche nuestro apreciable cole- ga *El Correo*: «¿Y para qué tanto abominar de la política? Pues para levantar allí mismo otra bandera, política también, porque no otra cosa significa el consejo á todos los reunidos y á todos los agricultores en general de no votar en las elecciones de diputados á Cortes y diputados pro- vinciales á otros candidatos que los que estén conformes con las conclusiones de la Liga. Allí mismo han podido convencerse los caste- llanos de que sus aspiraciones proteccionistas, en lo que se refiere á la subida del arancel, no las admiten los industriales catalanes; porque si es verdad que son de excelentes condicio- nes los trigos de Castilla, no les convienen á los in- dustriales de Cataluña, porque sin esa subida de los castellanos piden, los tienen más baratos del extranjero. Por eso el telegrama de la Junta de agricultu- ra de Valladolid lo recibieron los catalanes con un visto. Declara hoy *La Regencia* y en prueba de imparcialidad lo consignamos, que lo dicho en el meeting de Borjas Blancas contra los partidos, no pudo tener real- mente la significación que se le ha dado, sino aquella otra de que el asunto que allí les congregaba no era una cuestión política, que cada cual podía seguir afi- liado al partido á que pertenece, y que debía respetarse la existencia de las ac- tuales agrupaciones. Y si esto fué lo que se dijo y no lo que el telegrafo ha transmitido, será mucho mejor. En otro caso, la discreción habrá esta- do de parte de *La Regencia*, que así inter- preta lo que debió decirse en Borjas Blancas. *El Mediodía*, periódico romerista de convicciones proteccionistas, lamenta y censura los ataques que se han dirigido en Borjas Blancas á los partidos y á los hombres políticos. Anoche se celebró en la redacción de *La República* una reunión de directores de los periódicos asociados para el ejer- cicio de la acción pública. Después de un detenido debate se acordó constituir hoy mismo la fianza exigida por la Sala, acatando lo mandado por el tribunal; pero en el momento de exhibir la carta de pago, cuya presentación se hará mañana, pedirán que se les devuelva esta fianza, fundándose en que no se les ha admitido la querrela. Como quiera que la cantidad recaudada en la suscripción popular, solo cubre una mitad próximamente del importe de la fianza, el señor marqués de Santa Marta se ha prestado gustoso á completar el resto, de su bolsillo particular. Hoy se ha notificado la providencia dicta- da por la Sala, accediendo á la solicita- d de la representación de la Higinia Ba- laguer, para que se uniera al sumario la carta que desde Barcelona recibió hace pocos días la procesada. En dicha carta, según recordarán nues- tros lectores, se recomendaba á la Higinia que persistiera en sus últimas decla- raciones y que no desubiese al cómplice que se había sustraído de la acción de los tribunales. El Sr. Galiana, defensor de Higinia Ba- laguer ha presentado un escrito interpo- niendo el recurso de súplica contra el au- to de la Sala, en el que se le denegaron las pretensiones que tenía deducidas. El tribunal ha acordado que se dé tras- lado de este escrito, por dos días, al mi- nisterio fiscal, para que exponga sobre la procedencia del recurso lo que estime pertinente. A causa del delicado estado de salud de su señora no ha podido concurrir al Con- greso Jurídico de Barcelona, el joven ca- tedrático de derecho mercantil de la Uni- versidad Central y ponente de uno de los temas, Dr. D. Faustino Alvarez de Man- zano, á quien habían conferido su repre- sentación la facultad de derecho de Ma- drid y la Academia de Jurisprudencia de Granada. Durante el curso último han obtenido premios y menciones honoríficas en el Instituto de San Isidro, los alumnos si- guientes: Latin y castellano.—Primer curso.—Mencio- nes: D. Joaquín Izarregui, Miguel Ricar- do Becerro y Juan Tellez Lopez.

Latin y castellano.—Segundo curso.—Pre- mio: D. Vicente Díaz García.—Menciones: don Eusebio Alonso Gracia y Manuel González Fer- nandez Ladrado. Historia y poesía.—Premios: D. Leonardo de la Peña Díaz y Juan González Ortiz. Geografía.—Premios: D. Miguel Ricardo Be- rro, Félix Gomez Martinez, Manuel María Iglesias, Pablo Diez Cuatrocasas y Juan Tellez Lopez.—Menciones: D. Joaquín Izarregui y Mariano González Lopez. Historia universal.—Premios: D. José Royo González, Juan González Piedra y Francisco Escosura Mathen.—Menciones: D. Manuel Brabo Fortilla, José María Bremón Villalonga, Juan González Ortiz y Eduardo Valdés Val- cárcel. Historia de España.—Premio: D. Vicente Díaz García.—Mención: D. Antonio Corrales Alonso. Psicología, lógica y ética.—Premios: D. Pe- dro de Benito Varela y Teodoro Tolosana y Zazo.—Menciones: D. José Sánchez del Río, Iga- necio García Talavera, Luis García González y José María Mena Ortiz. Aritmética y álgebra.—Premios: D. Rogelio María Arenas, José Vidal Mathen, Javier La- piedra del Valle y José Sánchez Ortiz.—Men- ciones: D. Vicente Clemente Zorcillo y Emilio García Martínez. Geometría y trigonometría.—Premios: D. Jo- sé María Mena Ortiz, Federico Caballero Gar- cía, José María de la Llave, Cayetano Ortega González y Luis García González.—Mencio- nes: D. Francisco Escosura Mathen, Cipriano Pastor D. Francisco Escosura Mathen, Gregorio Fernandez de Rabago y Luis de Gorostizaga Lopez. Física y química.—Premios: D. Rafael García de la Guardia, Victoriano Rodríguez Onrubia y Rafael Lopez Sanchez Sandino.—Mencio- nes: D. Gerardo García Mendez, Luis Talavera Pardo y Joaquín González Tavira. Historia natural.—Menciones: D. Victoriano Rodríguez Onrubia y Gerardo García Mendez. Agricultura elemental.—Menciones: D. Vi- cente Armada Lopez, Victoriano Rodríguez Onrubia y Luis Talavera Pardo. Francés, primer curso.—Premio: D. José Ma- ría Larena Gallarreta.—Mención: D. Angel Se- villa Campellan. Francés, segundo curso.—Premios: D. Cayeta- no Ortega González y José M. Mena Ortiz.— Mención: D. Ascension Barroso Caballero. Aleman, segundo curso.—Premio: D. José de Comings Calvo. Dibujo lineal.—Premio: D. Enrique Martínez Redondo.—Mención: D. José Gutiérrez Mayo. Premio extraordinario del grado de bachiller.—Sección de letras.—Premio: D. Victoriano Rodríguez Onrubia.—Mención: D. Luis Talave- ra Pardo. Bajo el título de *El camino del Calva- rio*, ha comenzado á publicar la acredi- tada casa editorial de D. Juan Muñoz Sanchez (Púcar, 3), una obra de grandísi- ma importancia. Es una leyenda bíblica, escrita por el reputado novelista conde de Salazar, y que, como todas las del mismo autor, reúne á la belleza del asunto, la galanura del estilo y las grandes ver- dades de la Historia Sagrada. Se reparte por cuadernos semanales al precio de un real en toda España. Se admiten suscri- ciones en Madrid en la casa editorial, Pú- car, 3, y por los repartidores y en pro- vincias, por los corresponsales. Ingles, alemán, enseñados á escape y barato por un anglo-sajon. Candil, 4, 3. Parece que los comerciantes de la car- rera de San Jerónimo situados entre las cuatro calles y la Puerta del Sol, han di- rigido una colectividad al alcalde pidiendo que se aplaque el entarugado de aquel trozo de calle hasta los meses de estío del año próximo, porque la lentitud con que se llevó á cabo la operacion en la calle del Arenal, y la mayor aun con que se ha- ce en la del Principe, les hace temer que allá para los meses de octubre y noviem- bre será cuando los obreros del nuevo sistema de pisos les invadan la calle, obs- truyendo el paso y causando notable perjuicio, precisamente cuando empieza el tráfico y movimiento del comercio en esta capital. El Sr. Liánder ha publicado en *El Cor- reo Catalan* una carta encargando á la redacción de este periódico que no contes- te á los ataques de los integros, ni se de-

fienda de sus acusaciones, dándole á más completo olvido, porque, aparte de otras consideraciones, dentro de un año existirán ya muy pocos periódicos tradi- cionalistas. El diputado á Cortes D. Enrique Arroyo Rodríguez ha recibido en la mañana de hoy un telegrama del Ayuntamiento de Alicante, interesándole que gestione la pronta apertura de la fábrica de Tabacos de dicha capital, cerrada, según se ha di- cho, con objeto de hacer algunos traba- jos en la misma. Inmediatamente el Sr. Arroyo ha visi- tado al señor presidente del Consejo y á los señores ministros de la Gobernación y de Hacienda, haciéndoles ver los per- juicios que la clausura irroga á la capital y á los pueblos circunvecinos, que envían al citado establecimiento gran contingen- te de operarios; y ha salido altamente complacido de la conferencia celebrada. Se ha descubierto en Barcelona una so- ciedad de timadores que se proponía es- tafar varias casas de banca de Bilbao, San Sebastian, Santander y otros puntos. NOTICIAS TAURINAS: El día 8 se verificará en Játiva una corrida extraordinaria de toros, para la cual ha sido contratado el matador sevillano Enrique Santos (a) Tortero. Las seis reses que serán estoqueadas en di- cha corrida pertenecen á la vacada de D. Juan Bautista Ruiz de Omedilla. Las cuadrillas de Frascuelo con Angel Pastor, Guerrita y el Espartero han llegado esta mañana á Madrid. La del primero sale esta noche con Angel Pastor para Murcia. El Espartero va á Sevilla con la suya hasta el 8, que torea en Ayamonte. Guerrita saldrá con Valentín para Aranjuez en el primer tren de mañana. —Refiere un periódico de Zaragoza, que ayer se recibió en aquella capital una carta, en la que con referencia al espada Frascuelo, se dice que se encuentra muy mejorado de la terrible cornada que no hace mucho recibió en el brazo derecho merced á los inteligentes cuidados del Dr. D. Antonio Alcayde, quien ha logrado con su ciencia hacer triunfar la enérgica naturaleza del enfermo de la gravedad de la herida, salvando no solo la vida sino que tambien el brazo al intrépido representante de la pelirosa escuela rondeña. El citado diestro no torará ninguna corrida en la actual temporada, por tener el brazo muy resentido; es probable no lo vuelva á hacer más, influyendo mucho en esta resolución la desgracia ocurrida en Valencia al simpático banderillero Rafael Sanchez (Bebe). Ponemos en duda la segunda parte de la carta. En la próxima ciudad de Tudela tendrán lugar en los días 8 y 9 del mes actual algunos festejos con que dar más brillantez á las ferias que en dichos días se celebran. Entre ellos figuran una corrida de toros y una novillada, to- mando parte en la primera el simpático diestro Valentín Martín y el aventajado joven navarro Casto Díaz. HAN FALLECIDO: En Ferrol doña Manuela Paz Blanco. En Coruña doña Emilia Montenegro. En Palma doña Luisa Nadal de Palau. En Lugo D. Antonio Pereira y D. Gabriel Iglesias. Se encuentra en Sevilla el Ilmo. Señor D. Manuel González, obispo de Jaén. En Pontevedra el insigne poeta D. Gas- pas Nuñez de Arce. En Lisboa la distinguida escritora y Novelista gallega doña Emilia Pardo Bazan. Noticias referentes al CRIMEN DEVA- LENCIA: El juzgado ha despachado el escrito pre- sentado por el letrado D. Vicente Duade, defen- sor de los cuatro vecinos de la calle de Don Ventura, procesados, pidiendo su escarcelación, en el sentido de que no ha lugar. —Consecuencia del impropio trabajo que ha realizado estos días el Sr. Robredo, ha enfer- mado, viéndose obligado por prescripción fa- cultativa, á guardar cama y no ocuparse por ahora más que del restablecimiento de su salud.

principio de hostilidad... ¡Segun parece compra á mis criados! —Justamente. Pues bien, Luis, que ha permanecido mucho tiempo en casa del señor conde, y á quien el señor conde había tenido la bondad, quizás imprudente, de demostrarle alguna vez una confianza... de la que ese bribón no era digno, ha revelado á la señora de Curgis la manera de ser de esta casa... y me conocía demasiado para no descubrirme, por más precauciones que yo haya tomado. —Es posible, pero si eso os escusa, os deja tambien completamente inutilizado. —No, señor conde, porque yo le romperé algún hueso á Luis, sin ruido ni escándalo, pero de modo que no nos estorbe en mucho tiempo. —Esa es cuenta vuestra. ¿Y cómo habeis sabido esto? —Informándome. Tenia necesidad de expli- carme á mí mismo mi propia derrota. Cada uno tiene su honor y su amor propio, señor conde. Además mi derrota no ha sido tan completa como el señor conde cree. Y la prueba es que le traigo una carta de la señorita de Curgis. Gontran se estremeció. —¡Bah!—dijo,—¿habeis podido llegar hasta ella? ¿Cuándo? ¿Cómo? ¿En dónde? —Una hora no ha bastado para todo eso!—repuso Justin con fingida humildad.—Mientras la señora de Curgis hablaba con el señor conde, he aprovechado el tiempo. Supe que Luis había dejado al señor conde para entrar al servicio de la señora de Curgis y me dirigí al oculto hotel en donde vive la señorita Odeta. —¿Y qué pasó? —Que mientras estudiaba de nuevo la casa, cayó á mis pies una piedra envuelta en un papel. Cogí la piedra, la desenvolví y hallé un papel dirigido á mí que contenía estas pala- bras: «Justin, llevad mi carta al conde de Mal- voix. Esta noche á las doce espero la respu- sta. No teneis más que arrojar una piedra por encima de la tapia.» He aquí la esquila que la señorita de Curgis me ha hecho el honor de dirigirme. —Alargósela al mismo tiempo á Gontran que la cogió y la leyó. —Es su letra,—dijo por fin.—En cuanto á la carta... —La carta destinada al señor conde y cuyo sobre no tiene nombre alguno escrito, aquí la teneis tambien. —Gontran se apoderó de ella suavemente. Una sonrisa de triunfo crispó sus burlones labios. —¡Vamos! ¡eso me encanta!—exclamó. —Y al mismo tiempo pensaba: —¡Ah! ¡princesa Belladona! ¡me habeis de- clarado la guerra, pero tengo amigos en vuestro propio campo! ¡Ah! ¡quierais separarme de Odeta... ó que me casara con ella! La pequeña seña mía, y vos habeis gastado inutilmente vuestros amargos y vuestra indignación. Justin, á respetuosa distancia, leía todo esto en el oído de su amo, sin necesidad de decirle a decir, y el corazón del noble servidor vibraba en la alegría que el mérito experimen-

ta siempre en triunfar de los obstáculos y de la injusticia. Pero se hubiera guardado bien en interrumpir los pensamientos de color de rosa del señor de Malvoix. Derecho é inmóvil como el héroe del deber cumplido, esperaba á que el conde se dignara ocuparse de él. Gontran no había abierto la carta. —¿No sabia de antemano lo que podía con- tener? —Además, Odeta, desde el momento en que volvía á entenderse con él, no podría resistirle. De repente, abrió el sobre, que contenía cuatro pliegos de una letra muy fina y meti- da que él conocía bien. —¡Largo escribí!—se dijo satisfecho.—Su pobre corazóncito necesitaba desahogarse. Pero en el momento de empezar á leer, se detuvo, recordando que Justin estaba allí y preferia quedarse solo, sin que nada le turba- ra y le distrajesen en sus impresiones y ju-icios. Ya no se trataba solo de amor, sino de guerra. El amor con la hija y la guerra con la madre. Era preciso fijarse bien en el juego para no ser vencido. —¿Podeis retiraros—dijo más suavemente á Justin,—pero no os alejéis. Justin se inclinó, estremando su respeto y se retiró sin decir una palabra. Comprendía que era preciso ser modesto en su triunfo; pero había recobrado su aureola, y cuando salió del despacho del conde le pareció á sus camaradas de antecala que había crecido un camalao. XVI. La carta de Odeta. «¡Lo que yo sufro, Gontran, desde hace cua- tro días, no me es posible expresarlo! «¡Qué horribles revelaciones!... Me parece que yo ya no soy yo, que camino despierta en una espantosa pesadilla que no ha de concluir jamás... «¡Ya no podemos vernos, Gontran. Ya no debo ser vuestra más. ¡Es eso posible, Dios mio! «¡Es preciso que no nos volvamos á ver. To- do me lo impide. Lo he jurado, y así será. «Hace cuatro días que tratán de enseñarme á odiaros y á despreciaros... pero no puedo. Y no obstante, Gontran, la verdad es que habeis sido muy culpable y cruel conmigo. «¿Qué os habia hecho yo? ¡No os he amado completa y profundamente!... y pnedo añadir, humildemente! «Cuando fui vuestra, en medio de mi felici- dad enseguida comprendí que había un lado de vuestra existencia que no me pertenecería jamás y en donde yo nunca penetraría. «En seguida comprendí, y me resigné á ello, que yo me había entregado, que vos os habíais apoderado de mí, pero que siempre per- maneceríamos separados. «Y entonces no sabia aún... lo que era mi medre»

«Ya debisteis ver que yo ignoraba todo lo que la concernia. «Me sentí atraída hacia vos tan natural- mente, me pareciais tan grande, tan activo y al mismo tiempo tan bueno!... Habia algo de filial en el sentimiento que yo os profesaba... ¡Como me fiaba de vos no pensé ni en interro- garos ni en interrogarme! «Era vuestra... Me parecía que siempre os habia pertenecido, que no existia sino desde el momento en que os encontré, que era un cuerpo que habia hallado su alma; que puesto que yo era vuestra, vos debíais ser mio, y que nuestra existencia estaba enlazada hasta la eternidad. «¿Soñaba! «¿Qué despertar! «Por nada de este mundo hubiese querido ni importunos ni interrogaros. El día fatal en que me hicisteis vestir para conducirme á casa de aquella mujer, que ahora conozco y sé lo que es, no os pregunté siquiera adónde íbamos. «¿No era yo vuestra? ¿Qué podía temer cuando estabais á mi lado? «¡Oh! Gontran, habeis hecho verdaderamente mal en abusar de mi confianza. No lo merecia. «Perdonad; no es eso lo que yo queria decir... Os hablo de todo lo que debia callaros y olvidado cuanto queria decirlos. «No, me engaño, no lo olvido. Es que me da miedo y vergüenza el abordar ese lamenta- ble asunto. Sin embargo, es preciso... ¡Val- lor! «Gontran, mi madre quiere obligaros á que os caséis conmigo. «Mi madre irá á veros para ello; pero temo que eso os inspire odio y aun más desprecio hacia mí... «Gontran, sé perfectamente que no podeis ni debeis casaros conmigo; no se casa con una pobre y miserable criatura como yo un conde de Malvoix, un hombre como vos, á quien admiro, á quien he amado, á quien amo y á quien amaré hasta mi muerte. que espero no tardará mucho en veair. «Aunque vos consintieseis, que es imposible, en casaros conmigo, en darme vuestro nombre, yo me negaría á ello, sabiendo lo que sé. «Estad seguro de que es contra mi voluntad, que mi madre dará ó habrá dado el paso que yo preveno... y que yo temo. «La he suplicado que renunciara á ello, pero no he podido conseguirla. «Esa mujer terrible que me ama como la leona debe amar á sus cachorros, para quien yo soy el todo, y que hará cuanto es posible por salvarme, por asegurar mi dicha ó por vengarme y vengarse. «Mi dicha... ya no puede haberla para mí en el mundo. Mi dicha eraís vos, era poseer vuestro corazón y vuestro aprecio... pero llegar á ser vuestra mujer en estas condiciones, aceptar el título y el nombre de condesa de Malvoix, sabiendo que yo le manchaba y que os avergonzaria y os daria horror el uniros conmigo... ¡preferiria mil veces morir! «No me acuseis, Gontran, de lo que haga ó de lo que me creais cómplice suya.

No os figureis que soy bastante loca para haber concebido ó concebido jamás semejante esperanza, ni bastante vil para intentar obliga- ros á recibir mi mano en la vuestra, cuando interiormente os avergonzariais de ello. «No, no, Gontran... yo no soy una mujer así. «Mirad... no sé si me despreciareis más... pero esta carta es una especie de testamento, como mi última confesion, y no me encuentro con fuerzas para ocultaros algo;—no hubiera deseado más que poder seguir siendo vuestra querida. «Si he jurado no serlo más; si más de veinte veces no he intentado abandonar esta casa, en donde mi madre me tiene guardada, para ir á reunirme con vos, arrojarme en vuestros brazos y decirlos: «¡Aquí me teneis!»; si he hecho ese juramento que no separa, es porque se lo debía á una pobre mujer, muy culpable, pero muy desgraciada tambien, que me ama con toda su alma, y que daria por mí hasta la última gota de su sangre. «He jurado á esa pobre mujer—que es mi madre, que como tal se ha portado conmigo, que no tengo el derecho de renegar de ella, ni de condenarla ni aun de juzgarla, porque para mí fué siempre cariñosa; llena de abnegación y santa—he jurado á esa pobre mujer que no os volveré á ver ó por lo menos que no volveré á ser vuestra. «Sufre tanto por mí que da lástima; por consiguiente, bien puedo yo tambien hacerlo por ella y para ella. «No es eso todo, Gontran. Mi madre ha pasado por lo que yo estoy pasando, ha amado como yo amo, fué seducida cuando era una joven pura é inocente como yo cuando me conocisteis, y la abandonaron... «Quizás algun día me abandonéis tambien á mí, es decir, seguramente lo hariais. El conde de Malvoix no puede consagrar su vida á la señorita de Curgis, á la hija de la princesa Belladona... «Y ese es otro de los motivos que me ha de- cidido á jurar lo que os he dicho. «Segun parece—aunque nunca lo hubiera yo creído posible—que no siempre se muere cuando la abandonan. «¿Y entonces que es de una? «La amargura, el odio, el desprecio de los demás y de sí mismo se apodera de nosotras, nos corroe y nos gangrena. «Y se hace lo que ella ha hecho. «Esto, no quiero que me suceda á mí. «No quiero que llegue un día en que digais de mí: ¡No merecia otra cosa! ¡No, eso no quiero que tengais el derecho de decirlo! «Quiero probaros que era digna de vuestro amor, digna de vuestro aprecio, y que si hubiese nacido en otras circunstancias habria sido digna de llevar vuestro nombre. «Eso era lo que tenia que decirlos, y ahora ya he concluido. Os perdono y os amo. ¡Adios!» «ODETA.»

«Y entonces que es de una? «La amargura, el odio, el desprecio de los demás y de sí mismo se apodera de nosotras, nos corroe y nos gangrena. «Y se hace lo que ella ha hecho. «Esto, no quiero que me suceda á mí. «No quiero que llegue un día en que digais de mí: ¡No merecia otra cosa! ¡No, eso no quiero que tengais el derecho de decirlo! «Quiero probaros que era digna de vuestro amor, digna de vuestro aprecio, y que si hubiese nacido en otras circunstancias habria sido digna de llevar vuestro nombre. «Eso era lo que tenia que decirlos, y ahora ya he concluido. Os perdono y os amo. ¡Adios!» «ODETA.»

«Y entonces que es de una? «La amargura, el odio, el desprecio de los demás y de sí mismo se apodera de nosotras, nos corroe y nos gangrena. «Y se hace lo que ella ha hecho. «Esto, no quiero que me suceda á mí. «No quiero que llegue un día en que digais de mí: ¡No merecia otra cosa! ¡No, eso no quiero que tengais el derecho de decirlo! «Quiero probaros que era digna de vuestro amor, digna de vuestro aprecio, y que si hubiese nacido en otras circunstancias habria sido digna de llevar vuestro nombre. «Eso era lo que tenia que decirlos, y ahora ya he concluido. Os perdono y os amo. ¡Adios!» «ODETA.»

Con este motivo, pues, le ha visitado esta mañana el juez propietario D. Manuel Beltran...

Dicen de San Sebastian a El Liberal: Al trasladarse ayer tarde la reina regente...

El tren correo que salió de Vigo a las cuatro y media de la tarde del día 2, tuvo que detenerse cuatro horas cerca de la estación de Filgueira (Orense)...

De La Granja nos escriben: La colonia veraniega de este real sitio ha aumentado en estos últimos días...

Hace poco tiempo que el periódico francés Le Matin publicaba un telegrama diciendo que el gobierno inglés había encargado al gobernador del Cabo que notificase a la república del Transvaal...

Este territorio es uno de los más ricos del mundo, verdadero país de las mil y una noches, en que las minas de oro, de diamantes y de piedras preciosas se encuentran a cada paso...

Todas las minas de oro de Bechouanaland y del Tati, en el citado territorio, pertenecen a la Caja de Minas, que a su vez las ha cedido a la sociedad La Union de las Minas de Oro.

Como la Caja de Minas ha cedido a La Union de las Minas de Oro una opción a 60000 pies cuadrados de superficie en el Transvaal, en este rico territorio descrito por Le Matin...

Devuelve el dinero a los suspensos y dá a los premiados el curso gratis, el Colegio de Santo Tomás de Aquino (Corredera Baja, 43), ventajas que por vez primera se ofrecen en la enseñanza.

Del MEETING DE LAS BORJAS nos dice con fecha 3 nuestro corresponsal de Lerida: A las diez menos cuarto de anoche regresé de Borjas e inmediatamente me dirigí a telégrafos para comunicar a La Correspondencia...

Esta mañana han llegado a Madrid el ex-diputado federal D. José Ruban Donadeu y su hermano D. Julio.

Esta mañana a las diez ha sido conducido al cementerio de la sacristía de San Justo, el cadáver del ex-diputado federal D. Juan Cabello de la Vera.

Esta mañana a las diez ha sido conducido al cementerio de la sacristía de San Justo, el cadáver del ex-diputado federal D. Juan Cabello de la Vera.

NOTICIAS DE ESPLETADES: El empresario del teatro del Príncipe Alfonso, D. Nicolás Martínez, ha hecho una buena adquisición contratando a la aplaudida artista señorita Elisa Bardo...

ciudad, El Diario de Barcelona, El Noticiero Universal, La Vanguardia, El Diario Mercantil, El Suplemento, La Dinastia, El Diluvio, El Art del Pájaro, El Diario y El País de Lerida.

De Escalona nos escriben con fecha 3: «Habiendo tenido noticia el señor juez de este distrito de que Garciotun, pueblo del mismo partido, se había convertido en cuartel general o escondite de caballerías robadas de distintos puntos de España...

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS: El ministro de Agricultura, Sr. Viette, asistió a la Exposición departamental de Poutarlier...

Un despacho de Constantinopla dice que la Puerta ha recibido comunicaciones de sus representantes en Viena, Berlin y Roma, en las cuales se asegura que se ha consolidado la triple alianza...

Respecto a la cuestión de Massauah, el gabinete italiano se muestra dispuesto a evitar nuevas diferencias con la Sublime Puerta.

El periódico boulangista La Prensa desmiente hoy la noticia de que el general Boulanger haya ido a Alemania.

Las noticias que se reciben de la parte meridional de la Argelia son más tranquilizadoras. Los informes del gobierno no confirman el rumor sobre la inminencia de una incursión por el Sur Orán de las tribus causantes de las matanzas de Saída.

Ha llamado hoy la atención un artículo del periódico Daily News, dando cuenta de una supuesta conversacion de una elevada persona de España con un personaje español.

Segun el articulista, la primera se mostró de todo punto conforme a que España conserve la neutralidad más absoluta en los asuntos europeos y hablando de la Exposición de París expresó el deseo de que la nacion española esté dignamente representada.

Se prosigue con grande actividad la construcción de los cruceros rápidos destinados a la escuadra francesa.

El ministro de Marina, en vista de los resultados de las últimas maniobras navales, se muestra favorable a dotar a la armada de otros buques de dicha clase, cuyas quillas se pondrán muy en breve.

El periódico ministerial La Reforma, declara hoy que desde que se constituyó el actual gabinete nada se ha tratado respecto del viaje del emperador de Austria a Roma.

Continúan subiendo rápidamente los fondos españoles. El 4 por 100 exterior ha rebajado hoy el cambio de 75 por 100, haciéndose a primera hora a 75'25.

Un incendio formidable ha destruido varias casas. Siete personas han perecido sepultadas entre las ruinas.

En vista de las serias diferencias surgidas entre los Estados-Unidos e Inglaterra sobre la cuestión de I Canada, los periódicos norteamericanos discuten acerca de la eventualidad de una lucha entre ambos países...

adquisición contratando a la aplaudida artista señorita Elisa Bardo, dama joven que fué en el teatro Español y que ha mostrado últimamente en la América del Sur excelentes condiciones para el canto.

Se encuentra en Madrid de paso para París nuestro querido amigo el distinguido argentino Sr. D. Carlos Alberto Lascano, hijo del propietario del elegante Teatro Nacional de Buenos-Aires.

Del interior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: San Sebastian, 4 (1 t.). De paso para Madrid llegó a esta población y puedo comunicarle algo nuevo.

En esta provincia de Guipúzcoa es donde de la actitud agresiva del clero ha tomado proporciones más grandes.

La carta del gobernador de San Sebastian al obispo de Vitoria es un notable documento, respetuoso y firme. Dice en ella que la dirige al prelado a manera de ruego y para proceder si continúan las predicaciones como estime conveniente, con arreglo a la ley.—B.

Tristísimo efecto ha causado la clausura temporal de la fabrica de tabacos. El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria, acordando que una comisión de su seno pase a gestionar a Madrid la pronta reapertura.

En la sesión celebrada hoy por el Congreso jurídico se aprobó el acta de la anterior, leyendo después despachos y cartas de adhesión de los Sres. Cánovas, Rojo Arias, Gamazo, Maura, Cárdenas y Puebla.

Defendió la enmienda presentada por el señor Villeamena, Altamira, Borniague, Frias y Saserá y hablaron en pró de la ley de nacionalidad los Sres. Torres Campos y Rodríguez de Cepeda.

Esperase en esta a una comisión italiana con objeto de contratar vapores trasatlánticos.

Del MINISTERIO DE FOMENTO publicará en breve la Gaceta los siguientes reales decretos: Promoviendo al empleo de inspector general de segunda clase del cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos a D. Luis Saenz y Gutierrez.

Disponiendo que a las solicitudes para concesion de marcas y fabrica y de comercio han de acompañar un cliché grabado de la misma.

Disponiendo que los archivos de las oficinas de Hacienda en las provincias pasen a pertenecer a la direccion general de Instrucción pública.

Rafael Calvo ha muerto. Los despachos que en las últimas horas de la madrugada recibimos, presentaban ya al artista ilustre en una situación desesperada.

Un telegrama oficial da cuenta de que la enfermedad que padecía tuvo su temido término en la mañana de hoy. Sin tiempo material, sin tranquilidad de ánimo, sin elementos para hacer resaltar en estos instantes la personalidad artística que acaba de desaparecer de entre nosotros...

Rafael Calvo nació, como la mayoría de sus hermanos, en la ciudad de Murcia. Hijo de una honrada familia, que también pertenecía al teatro, fué su padre D. José Calvo, de quien aprendió los primeros pasos en la carrera, que andando el tiempo le había de dar tanta gloria y llegar por ella a una posición desahogada.

jornada, que le contó entre sus actores por el año de 1865. Desde entonces acá su nombre corrió de boca en boca y en diferentes temporadas estrenó las mejores producciones, juntamente con otra gloria de la escena, con la simpár actriz doña Elisa Boldun.

El genio de Echegaray con sus hermosas creaciones, hizo de Rafael Calvo el mimado de la suerte, pues cuantas obras le fueron encomendadas fueron otras tantas ovaciones como ningún actor ha tenido en España.

Si como actor, Rafael Calvo era notable, como amigo no tenía precio, no se le hablaba una sola vez sin que se interesasen por su amistad, cuantos lo lograban.

Rafael Calvo ha muerto en la fuerza de su vida y con el se va la joya más preciada del teatro español.

El gobernador civil Sr. Aguilera ha estado esta mañana en los Cuatro Caminos por si se reproducían las manifestaciones de la excitación causada por el crimen de ayer tarde...

En la mañana del 22 de agosto, al salir del puerto de San Francisco de California el vapor City of Chester, con dirección a Eureka, en la costa californense, fué alcanzado durante una espesa niebla por el vapor Oceanic, que venia de Hong Kong...

La situación del mercado de la Habana el día 23 de agosto era la siguiente: Oro español, de 239 3/4 a 240. Cambios, quietos: sobre los Estados-Unidos, 60 días, oro, de 10 1/4 a 10 1/2 premio; id. a corta vista, de 11 1/4 a 11 1/2 premio; sobre Londres, a 22 1/4 premio; sobre París, a 7 1/4 premio. Azúcares, quietos.

DE LA CORTE nos telegrafian: San Sebastian, 4 (3'42 t.). A causa del mal tiempo se ha aplazado hasta mañana la expedición regia a Fuenterriabia.

Segun telegramas oficiales, en Juliana (Granada) la tormenta de ayer ha destruido las cosechas de aceitunas y uvas. También en Peligros, pueblo de la misma provincia, la tormenta ha hecho que se pierdan las cosechas todas.

TELEGRAMA OFICIAL: Coruña, 4 (3 t.). A las nueve de la noche de ayer se declaró un incendio en el taller de fotografía de don Ramon Bruch, calle de San Andrés, y redujo a cenizas el edificio, sin ocasionar desgracias personales.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Roma, 3 (11 n.). El general de los franciscanos ha presentado al Papa demanda de beatificación de Juana de Arco.

TELEGRAMA OFICIAL: Coruña, 4 (3 t.). A las nueve de la noche de ayer se declaró un incendio en el taller de fotografía de don Ramon Bruch, calle de San Andrés, y redujo a cenizas el edificio, sin ocasionar desgracias personales.

Del exterior TELEGRAFIAN A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Roma, 3 (11 n.). El general de los franciscanos ha presentado al Papa demanda de beatificación de Juana de Arco.

Gran representación en el circo Pierantoni ofrecida a los marinos españoles y portugueses por M. Floquet, que la costeará.

El corresponsal del Standard en Berlin atribuye el término de la diferencia franco italiana a gestiones de Bismarck y Kalnoky. Añade el mismo corresponsal que nada se sabe acerca del anunciado viaje de Crispi a Alemania para el mes de octubre.

Washington, 4 (9 m.). La Cámara de representantes ha aprobado el proyecto prohibiendo que los obreros chinos que salgan del territorio puedan volver a él.

Insistimos en que no se ha celebrado conferencia política alguna reservada entre los Sres. Moret, Puigcerver y Canalejas.

El domingo último y previo acuerdo, y para tratar de las reformas que afectan a los tres ministerios de Hacienda, Gobernación y Fomento, como son las obras públicas, la reorganización de las provincias de Fomento y la instalación en provincias de las oficinas del Estado...

El baron de Sangarren ha llegado hoy a Madrid y enterado de la lucha electoral entablada en Alava entre los amigos de D. Carlos, que son los suyos, y los del señor Nocedal, ha salido para aquella provincia hoy mismo en el expreso.

La comision de Cádiz ha visitado esta tarde al señor presidente del Consejo. En términos muy respetuosos, ha expuesto al Sr. Sagasta el objeto de su venida con motivo de la adjudicación de los cruceros propuesta por el consejo de gobierno de la Marina...

Es cierto que el ministro de la Gobernación ha dirigido una circular a los gobernadores civiles sobre la cuestion electoral; pero este documento es un modelo de imparcialidad electoral y de discrecion gubernativa.

Muy pronto se dictará una nueva e interesante disposición por el Sr. Moret en defensa de la salubridad general de Madrid con arreglo a los informes de las juntas de sanidad local.

Ha informado inexactamente a El Globo, quien le ha hecho creer que en la direccion de Comunicaciones hay un empleado de telegrafos que se encuentra disfrutando un sueldo a pretexto de encontrarse en comision del servicio, cuando desempeña un cargo tan permanente como el de jefe de negociacion.

No hay tal comision ni el empleado referido cobra mas que un premio tan legitimo, tan justo y tan en armonia con sus servicios, como que estos le ocupan todo el tiempo que media desde las diez de la mañana hasta las tres de la madrugada siguiente; y como para premiar trabajos extraordinarios hay un articulo en el presupuesto que así lo consigna...

La epidemia de difteria parece contenida. La estadística arroja una disminucion en la mortalidad; son ya dos los dias que en el último periodo han trascurrido sin defuncion alguna.

Esta noche, a las diez, llegará a Madrid el señor ministro de Estado. Mañana a las cuatro de la tarde se celebrará consejo de ministros.

Carce en absoluto de fundamento el propósito atribuido al Sr. Sagasta por un colega de la mañana, de presentar al señor Canalejas para ministro de la Guerra.

El Imparcial reconoce hoy en el Sr. Sagasta las mayores condiciones y las mejores cualidades para ejercer la jefatura indiscutible del partido liberal.

Esta noche, a las diez, llegará a Madrid el señor ministro de Estado. Mañana a las cuatro de la tarde se celebrará consejo de ministros.

Carce en absoluto de fundamento el propósito atribuido al Sr. Sagasta por un colega de la mañana, de presentar al señor Canalejas para ministro de la Guerra.

DE LA CORTE nos escriben: San Sebastian, 3. Con el día de ayer terminaron en esta capital las corridas de toros de la temporada...

rompiendo esta monotonia de los toros de faena alguno que otro azul celeste y plata. Puso la arena el primer torero de Carrizuri...

cornada sin la oportuna intervencion de un capote. No vas emociones y grandes chillidos produjo la situacion comprometida del diestro...

Commemoracion de San Julian, obispo de Guenca. Sol: sale a las 4:30 y se pone a las 6:30. CULTOS PARA EL 5.

76 accidentes: 36 graves, 38 leves y 12 de pronostico reservado. ENTERRAMIENTOS. El dia 3 se dio sepultura en los cementerios...

El dia de ayer fue un dia de fiesta y de bulla. A las doce horas Arana esos coches especiales que disparan las nubes y arrojando el espacio...

Estaba el cornupesto queriendo pelear con la caballeria, el presidente mando tocar a banderillas y los gritos se oyeron desde el cielo...

En cambio los banderilleros pararon a la atmosfera, pusieron rielitos traseros y demostraron miedo en los seis toros. El diestro despachó al quinto con cuatro pases...

En la Iglesia de San Sebastian y con motivo de la gran novena que se viene celebrando a Nuestra Señora de la Misericordia...

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 4. ULTIMOS PRECIOS. Deuda perpetua al 4 1/2 interior... 73-80 74-25

En el camino de la plaza se veian puestos de banderillas y de abanicos con suertes de lidia, que los franceses compran a precios altos...

El toro mostró bravura en varias, los banderilleros pusieron pares a la atmosfera, demostrando el mayor instinto de conservacion...

El diestro despachó al toro de media estocada magnifica. Despues de haber hecho su justo obsequio...

ESTADO ATMOSFERICO. La temperatura maxima de ayer en el Observatorio de Madrid fue de 28 grados...

ESPECTACULOS PARA EL DIA 5. PRINCEIPA ALFONSO.—8 3/4.—Retreta.—La Cruz Blanca.—Certamen nacional...

CAZADORES. SE CEDEN ACIONES de caza a una hora de Madrid. Para informes, calle de Jacinto, 27, 2.º dcha. De 1 a 3.

SECRETARIO. Hace falta con 10000 rs., viajantes con buen sueldo; encargado de fabrica y almacén con 12000 rs. y tres cobradores...

ALMONEDA. Por tres dias de mobiliario de casa, sillerias, gabinetes, entredoses y alfombras y otros muchos. Atocha, 10, abaniguera.

MATRIMONIO. Buenos informes desean colocarse cocinero y doncella. Atocha, 10, abaniguera.

INTERESANTE A LOS FRESQUEROS. Los Sres Casariego, Gonzalez y Barrios, armadores de las cinco lanchas de pesca de altura del puerto de Tapia (Asturias)...

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA. Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periodicos de Madrid, provincias y extranjero.

XX ANIVERSARIO. D. LAURANO SANZ Y SOTO que falleció el 5 de setiembre de 1868. La misa de Requiem tendrá lugar el miercoles 3 a las nueve y media en la iglesia de religiosas de S. Plácido.

TRENES DE LUJO. Wagones-camas, Salón, Restaurant. PIRINEOS-EXPRESS. ORIENTE-EXPRESS. SUD-EXPRESS etc.

POSADA DEL PRINE. En el centro de Madrid, calle de Postas. Hospedaje desde una peseta. Esta casa no tiene sucursales en ninguna parte.

RETRATOS. OTERO se ha trasladado Alcalá 19, teléfono 606. HAY ASCENSOR. Especialidad en ampliaciones. Se envían a provincias.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO. DESARROLLADO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS. Tiene cuatro puertas: la del Sur es el Bah el Muwajjihal; la del Este es la puerta de Fatima...

diamantes», y puesta en la oscuridad para que los ojos del hombre puedan soportar sus resplandores: el vulgo cree que es una joya de las joyas del paraíso. A nuestros viajeros les pareció hecho el cristal que se emplea en las botellas de peor calidad...

gusto a sus deseos, ningún hijo del hombre ha sido digno de ocuparlo. Despues del Fatimah recitado en la tumba de Omar y de la corta inspeccion del Hujrah, el jeque Hamid lo llevó al ángulo de Sudeste del hotel.

primeros poligonales y el superior circular, terminado cada uno en una plataforma con una galeria alrededor que tiene una balaustrada para proteger a los que suben.

del púlpito, acostumbra el profeta predicar el Khatbah, ó sermon del viernes, recostado en el Ustuwanat el Hannanah, ó pilar de las lágrimas.